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位局2006胡润百富傍的第二位，相对其他流星似的走场，其

个人资产的稳定性让人赞叹不已。黄获得如此的成功自有他

的成功之道，这个年纪的不大的人却对管理有着独到的见解

。 把简单的道理坚持做下来 很多人其实抗拒不了各种诱惑。

一件3000元的商品，商家多卖几十元你可能感受不到，因此

很多商人觉得你感受不到就多赚你几十块，可要是做长远买

卖的话，这样做就没有诚信可言了。如果你有诚信，大家会

慢慢感觉到的。作为年轻人，在定好目标以后，该取得的利

益就要努力去争取；不该取得的，即便放在你的面前也不要

动心，我想这是很多人做不到的。做买卖天天都会遇到各种

诱惑，但我想我做到了不贪婪。为什么很多人做不到，就是

急功近利，经不起诱惑。商海里的诱惑很多，这不用谈境界

，关键要看是否能有一种毅力。 职业经理人要从内部培养 真

正的职业经理人还是很少。职业经理人并不需要夸大他的能

力，很多职业经理人并没真正经历过成功和失败。他应该是

一个元帅。职业经理人明白他们不是“救世主”，不是来改

变什么东西的，而应该起到锦上添花的作用。真正担得起“

救世主”、能扭转乾坤的人，全球也不多。 说了不算，对人

对事没有责任心和忠诚度，这是我接受不了的。 我们更侧重

内部培养。企业是务实的，就像居家过日子一样，而引进职

业经理人就像娶老婆一样，要慎重。企业毕竟不是一个家，

我们要能够容纳不同性格、不同能力、不同专业的人来做事



。 对职业经理人，不能光用钱来激励，而要树立起他的信心

，让他更快地融入企业中。只有更多地互相了解，才能更快

地发挥他的才能。国美有高管持股计划，但不会很快。我们

在调整一种心态大家持股后会是一种什么样的想法，给企业

带来的是什么？这是我非常看重的事情。 管理要以制度为本 

有媒体评介我是“重人治轻法治、重惩罚轻奖励、重服从轻

沟通”，国美应该是重法治；后一句话说对了60%，如果我

们法治不健全，就惩罚不了；至于沟通，我们要求的是跨两

级。国美有几万名员工，都重沟通就麻烦了。 如果“老婆”

有红杏出墙的行为，如果危及到企业的安全，会毫不犹豫忍

痛割爱。为什么要允许他建立自己的势力范围？没道理。企

业越大，越要集团军作战。为什么部队的口令最后简化

成12121？因为人多了，命令就要简单有效。你叫12121，他却

走到3去了，这当然是不允许的。应该是老总一声令下，下面

的人便排山倒海似地冲上去。 公司有公司的制度，双方也有

约定，我们应该依法而行。一个人到国美来，国美给他的是

一种支持、一个平台，他的能力只能在接受或者理解这套模

式以后才能锦上添花、充分发挥。当然，不排除他有更好的

想法，但对一个企业来讲，在运动发展过程中是不可能按照

某一个人的思想去改变什么的。企业给每一个人创造了一个

共同发展的机会，体现的是一种综合力量，并不是个人的英

雄主义。国美的文化已经是这样，已经形成了一个模式。企

业本身已经形成一股力量、一种惯性，在自然推动着前进，

并不是我黄光裕本人在推动，有时连我想去改变一些东西都

很困难了 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详

细请访问 www.100test.com 


